
派出所有了!多功能消防车"

本报讯 !通讯员 袁俊锋

张朝晖 "昨天上午 #登封市消防
大队举行多功能农用消防车配
发仪式$ 自此#

!

辆多功能农用消

防车进驻登封市公安局派出所治
安联防队$

登封市地处中岳嵩山南麓#

地形多为丘陵# 多数乡镇地处山

区#道路崎岖难走#辖区内点多线
长#东西将近

"##

公里#消防难度
很大$ 辖区派出所治安联防队遇
到火灾事故经常是第一个到达现
场#也是扑救初期火灾%防止火势
蔓延的第一力量$ 登封消防大队
立足实际情况# 多方协调积极筹
措资金# 购置

!

台多功能农用消
防奔马车# 配发给远离中心站公
安派出所治安联防队$
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本报讯!记者 李晓光 通讯员 韩心泽 王建

生 文 许大桥 王晓慧 图"正当嵩山历史建筑群
内外环境整治全面攻坚之时#昨日#记者从登封
市申遗指挥部了解到# 另一场浩大的文化保护

工程也在该市铺开&&&对全市
""##

余棵古树名
木全部进行'体检(和护理#这将是该市历史上规
模最大%最为深入的一次古树名木保护行动$

登封是河南省古树名木数量最多%稀有珍

贵树种最多的市!县"$这些古树名木相对嵩山
历史建筑群#被称为嵩山古树名木群#多是伴
随佛道儒三教的逐渐兴起%寺庙宫观等建筑物
的兴建#由僧道儒生等在建筑物内外引进栽植
而保存至今$ 其中#树龄在

"###$%&##

年的有
&##

余棵#最著名%最珍贵的嵩阳书院两棵将
军柏%中岳庙内的三公柏%狮子柏 #树龄均在
%&##

年以上$ 嵩山古树名木群不仅是嵩山历
史建筑群历史沧桑的见证者%历史风貌的重要
组成部分#本身也是活着的文物%有生命的国
宝#具有很高的经济%历史%观赏%科研和文化
价值$因此#在嵩山历史建筑群申遗期间#嵩山
古树名木群的保护工作受到了登封市委%市政
府的同等重视$

为使饱经沧桑的古树名木祛病强身%颐养
天年#登封市政府邀请北京园林局资深专家丛
生%河南农大树木学教授卢炯林%河南省风景
园林规划设计院院长韩新华等著名专家长驻
当地现场指导#对古树全部进行会诊#查出多
株古树存在病虫害%躯干腐烂%'朝天洞(等病
症$ 结合全部古树情况和专家意见#当地文物
部门把保护工作分成特级护理%重点护理和一
般护理三种$像生有'朝天洞(这类致命疾病的
古树#将享受特级护理#包括对古树进行微创
切口#清理出躯干内杂物)在树根下面加上营
养土和营养液为其复壮)在朝天洞的上部安装
一个类似于烟囱盖的东西#防止雨水流入加剧

腐烂等$重点护理包括结合实际情况为生长在
高地的或高大的树木安装避雷设备)给古树主
干腐烂处清挖后喷涂防腐剂)树干开裂%树体
倒斜#用铁架%木架进行支撑加固)因水土流失
树根外露用沃土覆盖等$一般护理主要是定期
的复壮和日常的浇水$

据悉#嵩山古树名木群中需要进行特级护
理的有

"#%

棵#重点护理的
"&#

棵#其余属一
般护理$ 目前# 已经完成一期特级护理

&#

余
棵%重点护理

!#

余棵%一般护理近百棵#预计
在

'

月底以前就能够全部完成救护任务$

据登封市文物局现场施工的负责人王少
周介绍#今后#该市每年都将按照分级护理的
措施对这些古树进行定期护理#但嵩山古树名
木群除受到病虫害%土壤板结%风霜雪雨等自
然因素困扰外#古树名木周围的建筑%烟熏%水
泥或沥青等因素的负面影响程度明显增加#其
他如杂物堆放%铁钉刺身%电线缠绕等也影响
着树木生长$ 为此#登封已向全市发出加强古
树名木保护工作的通知#对人为破坏古树名木
的情况进行集中整治#并采取措施#严防申遗
工程项目施工中出现新的破坏古树名木情况
发生#如严禁在古树名木周围和水泥%挖土方%

敷设管道# 严禁影响古树名木生长的硬化%固
化地面行为等$

图为工作人员对中岳庙中轴线两侧的

"#(

棵古树进行刷防腐剂!
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十万演出收入捐灾区
本报讯 !记者 成燕 通讯员 李静静"一

方有难#八方支援$ 昨晚#在位于登封待仙沟
的 *禅宗少林+音乐大典, 大型实景演出现
场#上演了感人一幕$ 在数百名演员及员工
现场为四川地震灾区募捐后#不少观众也纷
纷走上募捐台慷慨捐款# 大家共捐出近万
元$ 该演出昨晚全部营业收入共计

"#

万余
元也通过省红十字会现场捐给灾区$

得知四川汶川地区发生
!)(

级地震
后 #*禅宗少林+音乐大典 , 演出的出资
方&&&郑州市天人文化旅游有限公司立即
决定#通过省红十字会向地震灾区捐献

"*

日晚*禅宗少林+音乐大典,演出的全部收
入#并组织全体员工现场捐款$ 昨晚#在演
出开始前短短

+#

多分钟#该公司数百名员
工及现场观众共捐出近万元# 这些捐款加
上该演出昨晚全部演出收入共计

"#

万余
元$ 随后#该公司负责人将

"#

万余元捐款
交给在场的省红十字会人员并表示# 危难
时刻# 只愿这份微薄心意能为灾区父老乡
亲带去一份慰藉$
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荣膺全国巾帼文明岗
本报讯!通讯员 余红洲"作为全国政务

公开先进单位的登封市行政服务中心#在近
日由全国妇联%第

+,

届奥运会组委会%全国
'巾帼建功( 活动领导小组共同召开的全国
妇女'迎奥运百城千岗(表彰电视电话会议
上再获殊荣#荣膺'全国巾帼文明岗(称号$

近年来# 登封市行政服务中心先后多
次对进驻的所有审批服务事项进行审核%

规范# 从成立初期的
*(%

项行政审批服务
事项调整%删减到现在的

*#+

项)积极拓展
服务领域#创新服务模式#构建了以市行政
服务中心为龙头# 乡级便民服务中心为主
体#村级便民服务室为补充#网上审批电子
政务作配套的市% 乡% 村三级便民服务网
络$进驻中心各类事项的办理流程%办事环
节明显简化# 办事效率明显提高$ 截至目
前#共受理各类办件

%+

万余件#累计收费
+)*

亿元#日均接待
(##

多人次$

+##!

年登
封市还荣获了'全国政务公开先进单位(和
'全国政务公开示范点(荣誉称号 $

一座不该寂寥的名山#上$
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韩心泽 文
-

图

眼下# 被确定为中国
+##,

年唯一申报世
界文化遗产项目的嵩山历史建筑群#相关准备
工作基本就绪#即将迎接世遗专家验收%评估#

然而# 一种别样感触却在笔者心中积郁日深#

不是对这一大宗珍贵文化遗产能否申遗成功

表示怀疑#相反#正是因为在和登封市文物局
一位专家闲谈时#他透露出的嵩山历史建筑群
申遗胜券在握的信息$

文物专家们对嵩山历史建筑群申遗成功
的信心#正来自于那些被大多数游客视而不见
的申报点$

列入世界文化遗产申报点的
(

处
""

项嵩
山历史建筑#几乎是清一色的全国重点文物保
护单位#多的是固体的音乐%诗与画的组合%数
字推算出来的维纳斯$这当中有中国古代祭祀
礼仪建筑的典范#我国现存最早%也是仅存的
汉代庙阙中岳汉三阙)有糯米与黄胶泥砌筑却
固若金汤%世界上最早的筒体结构建筑#我国
现存最古老的佛寺砖塔嵩岳寺塔)有融精美建
筑与精密仪器为一体#对研究我国天文史和建
筑史都具有很高价值的世界著名天文建筑元
代观星台#等等$然而#当游人兴致盎然地在嵩
山少林寺观览一番后#有多少人还会想起光顾
同在嵩山脚下#不过方圆几十里之内的一系列
其他价值更高的文化瑰宝呢-而文物专家们对
嵩山历史建筑群申遗成功的信心#正来自于这
些被大多数游客视而不见的申报点$

不久前#登封市文联副主席常松木老师还

和笔者一起#到中岳汉三阙之一的太室阙前玉
案山上#寻找一处能从正面俯瞰道教圣地中岳
庙全貌的所在$这处殿%宫%楼%阁%亭%台%廊庑
等明%清建筑近

%##

间#我国五岳之中规模最
大%保存最好的道教建筑群#有一条以距正式
庙门天中阁半华里之遥的太室阙为起点#穿过
一华里余长的庙院#贯通到距庙院后门一公里
许的黄盖峰顶的中轴线#整个建筑群即沿此线
依山劈基#向两翼展开#布局左右对称%承前启
后%错落有致%严谨庄严#俯仰之间#宏大的规
制和轩昂的气宇令人叹为观止$ 然而#就是这
样一处中国古代祠庙建筑空间处理的优秀范
例#游人常常不足少林寺的九分之一$不过#相
较汉三阙%嵩岳寺%观星台#中岳庙已算热闹非
凡了# 这些地方一个黄金周游客也难过百#当
地旅游部门统计全市接待游客人数#干脆也把
它们忽略了事$

看来#嵩山历史建筑群也要经历中国其他
许多世遗申报项目一样的尴尬境遇了.原先并
不被多少世人所了解和向往#直到这一文化或
自然景观列入了世遗申报项目#或申报世遗成
功#国人才开始认识到它们的价值#于是游客
蜂拥而至#一处处曾经默默无闻的几乎被视为

穷山恶水的所在#一下子都变成了冲天香阵透
中华的旅游胜地$

一大片跨越各代%成就杰出%价值独特%内
涵精深的历史建筑群#就足可使嵩山继续傲立
于中华名山之林$ 嵩山当然从没默默无闻过#

也从没被视为穷山恶水过#然而#近年来#他终
于因为只有

"%,+

米的身高# 和众多名胜古迹
的独特价值不为世人所认知#而使那些在文化
上因无知才无畏的狂狷之士#怀疑他跻身中华
名山的资格#嘲笑他相对而言显现出的寥落与
寂寞$

如今#正像登上嵩山峻极峰#极目东西#便
可隐约望到的废都开封%洛阳一样#嵩山也是
文化上的没落贵族$但山不在高#有仙则名#嵩
山令人高山仰止的# 本就不是他的海拔高度#

而正是他的文化高度$

一些学者说嵩山是中华民族的文化圣山#

从当今中国的民族构成上# 的确有些言过其
实#但说嵩山是华夏族的文化圣山#或许就恰
如其分$

图为观星台! 中间凹槽相当于"表#$凹槽

正北地面上的三十六块青石相当于"圭#$实际

上是台建造精密的天文仪器!

永泰寺竹子开花
专家说正常现象
本报讯!记者 李晓光" '俺去永泰寺

玩见到寺院里有不少竹子开花了# 这是不
是有啥不好的预兆啊- (

&

月
,

日#登封市
民李先生打来热线反映永泰寺有大面积的
竹子开花#想知道是怎么回事$

记者一行驱车赶到永泰寺时# 在寺里
远处看上去整片竹林白茫茫像是刚下过一
场雪# 竹林旁有不少附近的村民在采集竹
子花#说是泡茶可以清热解毒#是一种好药
材$'我们是在

&

月
*

日发现这片竹子开花
的#其实竹子开花对俺来说不算稀奇事#因
为在以前俺这竹林就有个别竹子开过花#

不过像今年这样大面积的开花我们倒没想
到$ (永泰寺管理办公室屈德平告诉记者$

就此事记者来到登封市林业局咨询#

办公室主任% 林业局农艺师胡洪涛告诉记
者说.'竹子开花是一种生理现象# 一般发
生在天气长期干旱%竹林土壤板结%杂草丛
生%老鞭纵横的竹园$这是因为竹子严重缺
水#营养不足#光合作用减弱#氮素代谢降
低#糖浓度相对增高#造成糖氮比较高#为
花芽的形成和开花创造了条件$

可采用松土%施肥%盖土 %浇水 %挖竹
蔸%防治病虫害等措施#避免竹子出现开花
现象$ 还有一种可能就是竹子本身有一定
的生存年限#如果超过生存年限就会开花#

然后自然的枯死$ (

!

"

嵩山

本报讯!记者 李晓光 通讯
员 崔建国 王晓慧 文

-

图"昨日
上午#以韩国驻英大使千英宇为
团长的韩国颍阳千姓中央宗亲
会寻根参访团一行

"'

人到登封
市颍阳镇安寨村寻根拜祖$

%##

多年前#生于颍阳安寨村

的千万里将军# 奉命赴朝抗倭#由
于其战功显赫被封为花山君王#留
籍韩帮#目前子孙繁衍到

++

万人$

登封市副市长余遂盈在欢
迎仪式上表示#千姓后裔来颍阳
寻根拜祖#既是对千万里将军丰
功伟业的深切怀念#又是对千姓

忠孝家世的一脉传承#必将有力
促进两地投资兴业共谋发展$ 千
姓参访团一行还瞻仰了玄都观#

颍阳安寨村当地群众还向客人
赠送故里神土圣水$

图为寻亲团在赠送的书法

作品前合影!

%中国&少林武术段位'制度实施
本报讯!通讯员 赵学治"为进一

步推动少林武术在国内外的普及#促
进少林武术理论与技术水平的提高#

加强和完善少林武术管理体系# 根据
国家体育总局武术运动管理中心关于
积极开展单项拳种武术段位的精神#

近日# 登封市体育局对全球习练少林
武术者实行 *中国+少林武术段位,等
级制度$

*中国+少林武术段位,等级制度
实行的等级# 根据个人从事少林武术
锻炼和武术活动的年限# 掌握少林武
术技术和理论水平#武德修养#研究成
果以及对少林武术发展作出的贡献#

将少林武术段位设为九段$ 即. 初段
位.一段%二段%三段)中段位.四段%五

段%六段)高段位.七段%八段%九段$

*中国+少林武术段位,的范围包
括国内外长期从事或习练少林武术的
人员#并首次引入了武德鉴定内容$ 申
请加入少林武术段位的人员# 都有义
务履行自己的职责# 维护少林武术段
位的声誉# 树立良好的少林武术段位
人员的形象$ 凡申请入段者#武德修养
作为考核先决条件#武德不合格者#不
予入段$ 入段后的违法违纪人员#将按
照规定给予处理$

*中国+少林武术段位,的鉴定工
作#已在全市各个单位%社会团体全面
铺开# 预计

'

月底完成国内段位鉴定
工作# 年底完成国际武术爱好者的鉴
定工作#并向社会公布$

日前$由省直文明委主办%省国土资源

厅承办的"国土资源杯#登山比赛在嵩山脚

下举行$省直有关单位的
"###

多名职工参

加了比赛! 许大桥 王晓慧 摄
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家长刷卡送孩子上学

本报讯!记者 许大桥 通讯员 王

丽娜 文
-

图"'嘀/ 您好/ 此卡有效/ (

昨日上午# 登封市市直一幼的
!"!

名
学生家长持电子卡满面笑容地刷卡把
自己的孩子送进教室学习$ 这标志着
登封市各学校唯一一家在管理上实现
了信息化%现代化%智能化$

'我们学校有
"!

个班级
!"!

名学
生#长期以来一直使用的是学生证式的
接送卡#上面有学生照片%姓名%班级等

相关信息# 在管理上存在着很多弊端$

同时#在一定程度上也给学校和老师造
成了过多的工作量$ 现在好了#用数据
说话#在提高学校安全管理的同时也提
高了老师的工作效率$ (登封市直一幼
马玲介绍说$ 作为省级示范性幼儿园的
市直一幼怎样提高学校管理效率#更好
地服务教学%方便学生家长一直是市直
一幼校领导重视的问题$

在
+##!

年市直一幼多次外出考
察取经#在规范学校管理%方便师生和
家长%减轻教师工作量%提高教学质量
为突破口#经过近

"

年时间的准备#在
今年

*

月投资
%

万多元引进了一套先
进的'幼儿园智能化管理系统($ 该套
智能管理系统实现了师生电脑刷卡记
录考勤% 幼儿体能发展跟踪记录及涉
及学校生活管理%财务管理%师生成长
记录%幼儿体格分析等方面的问题#为
幼儿园管理的信息化% 现代化提供了
有力的数据材料$

一场以 "嵩山历史建筑群申遗&&&我

们共同的责任# 为主题的演讲比赛日前在

登封举行! 经过激烈角逐$有
"+

位选手参

加了昨晚的决赛! 通讯员 李永君 摄

韩韩国国千千姓姓参参访访团团颍颍阳阳寻
寻根根拜拜祖祖


